



PLAN DE RECUPERACIÓN

Madrid se queda con el Centro Nacional de Neurotecnología al que aspiraba Salamanca

Malestar en la Universidad y la Junta de Castilla y León ■ El proyecto lleva aparejados 40 millones de inversión procedentes de los Fondos Next Generation

R.D.L. | SALAMANCA

Salamanca se ha quedado sin el Centro Nacional de Neurotecnología. Conocido también como "SpainNeurotech", la creación de este centro de investigación es uno de los proyectos más emblemáticos del Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia del Gobierno de España en el ámbito de la inteligencia artificial y, finalmente, se instalará en el Campus de Cantoblanco de la Universidad Autónoma de Madrid, junto al Parque Científico madrileño, según ha informado la institución académica.

La designación de Madrid como sede del proyecto por parte de la Secretaría de Estado de Inteligencia Artificial de la Vicepresidencia de Asuntos Económicos y Transformación Digital deja a la Universidad de Salamanca sin los 40 millones de eu-



Fachada del edificio del Instituto de Neurociencias de Salamanca. | ARCHIVO

ros de inversión que lleva aparejada la iniciativa que tiene como principal objetivo impulsar la aplicación de la inteligencia arti-

ficial en neurotecnología.

La Junta de Castilla y León presentó el proyecto de la Universidad de Salamanca para crear un

EL DETALLE

Propuesta de Salamanca

La propuesta para que Salamanca fuera sede del centro tenía como pilar el Instituto de Neurociencias de Castilla y León; el grupo de investigación en Bioinformática (BISITE); el grupo Neuroenergética y Metabolismo perteneciente al Instituto de Biología Molecular y Genómica (IBFG) y el Instituto Universitario de Integración en la Comunidad (INICO). Se complementa con el grupo de ingeniería Biomédica de Valladolid.

gran Centro Nacional de Neurotecnología junto a grupos de investigación de la Universidad de Valladolid, pero finalmente se ha

quedado a las puertas. "Era imposible competir con el volumen de la oferta de Madrid", lamenta el vicerrector de Investigación y Transferencia de la Universidad de Salamanca, José Miguel Mateos Roco, pero no cierra la puerta: "Estamos dispuestos a colaborar si hay posibilidad de que se establezca un consorcio en el que todos podamos recibir una parte de financiación para trabajar en este ámbito".

Por su parte, fuentes de la Consejería de Economía y Hacienda que encabeza Carlos Fernández Carriedo aseguran que no han recibido una comunicación formal de la elección de Madrid, no tampoco tuvieron ocasión de participar en un encuentro para valorar las diferentes candidaturas por lo que tampoco conocen cuáles han sido los aspectos que han valorado para tomar esa decisión.

José Miguel Mateos. VICERRECTOR DE INVESTIGACIÓN

“Nuestro proyecto era perfectamente defendible”

R.D.L. | SALAMANCA

El vicerrector de Investigación y Transferencia de la Universidad de Salamanca defiende el trabajo que la institución académica lleva a cabo para presentar una propuesta a la creación de un nuevo ecosistema de innovación denominado "SpainNeurotech": "Lo que hemos presentado era perfectamente defendible, así que no creo que se lo hayan dado a Madrid en lugar de a nosotros porque nuestra propuesta estuviera peor preparada", aunque reconoce: "Las cosas siempre se pueden hacer mejor, pero Madrid tiene una capacidad que nosotros no podemos tener; también quizás tuvieron información antes y más tiempo, pero nosotros también estamos preparados".

En cualquier caso, José Miguel Mateos Roco tiende la mano a la Universidad Autónoma de Madrid a colaborar en este gran proyecto e insiste: "Estamos abiertos a entrar si quieren contar con nosotros en un consorcio en el que todos podamos recibir una parte de financiación".

El vicerrector no quita mérito



al proyecto de Madrid —en la solicitud la Comunidad aportaba 80 millones de euros en 15 años para la creación del centro en la que proponen la contratación de 25 investigadores y la implicación de numerosos centros científicos—, pero lamenta que el Gobierno no mire hacia el oeste, en especial a la franja limítrofe con Portugal. "Era una oportunidad para generar un elemento dinamizador para Salamanca y Valladolid", insiste y confía en la voluntad de todos los interesados para que Salamanca pueda enriquecer la propuesta de Madrid.

OPINIÓN

Con la miel en los labios

Así se han quedado la Universidad de Salamanca y la Junta de Castilla y León tras conocer que Madrid será, finalmente, la sede del Centro Nacional de Neurotecnología. Es el momento de analizar lo sucedido, no para buscar culpables, pero sí para evitar que suceda lo mismo en los siguientes planes para la recuperación económica en los que la institución académica tiene depositadas sus esperanzas.

Es cierto que, como bien señala el vicerrector de Investigación y Transferencia, la Universidad de Salamanca no puede competir por sus dimensiones con la Autónoma de Madrid ni con ninguna otra universidad de la comunidad madrileña, pero el equipo rectoral debe hacer autocrítica y analizar qué es lo que ha fallado. También la Junta de Castilla y León, implicada en la iniciativa, debe preguntarse si su participación en la propuesta no fue suficientemente ambiciosa y si, como hizo la Comunidad de Madrid, debería haber echado un pulso anunciando una importante cuantía económica.

Algo falló y es importante saber qué fue.



PLAN DE RECUPERACIÓN

Segundo revés para la Universidad

El Gobierno de Pedro Sánchez anunció hace solo un mes la creación del Observatorio del Español en La Rioja



La presidenta de La Rioja con Pedro Sánchez en una visita a la Comunidad. | ARCHIVO

R.D.L. | SALAMANCA

LA elección de Madrid para acoger el Centro Nacional de Neurotecnología supone un nuevo revés para la Universidad de Salamanca que tenía depositada su confianza en la captación de fondos a través de los planes de recuperación económica, “proyectos de carácter estratégico con gran capacidad de arrastre para el crecimiento económico, el empleo y la competitividad de la economía española, con un alto componente de colaboración público privada y transversales a las diferentes administraciones”, según recoge en su presentación el Gobierno.

Hace solo un mes que Pedro Sánchez anunció la creación en La Rioja del Observatorio Global del Español, un duro golpe para la institución académica salmantina que ha presentado varias propuestas al PERTE “Nueva Economía de la Lengua”, con una inversión de 1.100 millones de euros. “Desde luego las raíces del español y la industria del español están en esta tierra”, defendió el rector de la Universidad de Salamanca, Ricardo Rivero, que no ocultó su malestar por la apuesta del Gobierno de España por La Rioja cuando en Salamanca ya está en desarrollo el Centro Internacional del Español que pretende analizar todos los aspectos de la lengua castellana y desde todas las perspectivas posibles.

Ayer ha sido el vicerrector de Transferencia e Investigación, José Miguel Mateos Roco, quien ha manifestado su lamento por la decisión respecto al gran proyecto del Centro Nacional de Neurotecnología, que forma parte del PERTE para la Salud de Vanguardia con el que el Gobierno pretende mejorar la salud de la población a partir de la innovación diagnóstica, terapéutica y preventiva en el Sistema Nacional de Salud, que a su vez fomentará la generación de tejido industrial y la creación de empleo de calidad.

Precisamente, la próxima semana está prevista en Salamanca una presentación relativa a los planes de recuperación económica. Y es que, el rector ha comentado en varias ocasiones su intención de “pelear” para que la Universidad logre financiación para la puesta en marcha de proyectos que puedan revitalizar la economía de Salamanca y su entorno. Habrá que esperar a la próxima semana para saber si hay novedades.